

SPD Fraktion im Rat der Stadt Jülich

Herrn

Bürgermeister A. Fuchs

Große Rurstraße 17

52428 Jülich

Jülich, 22.02.2021

Antrag zur schnellst möglichen Bürgerinformation und -beteiligung bei der Marktplatzgestaltung

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Fuchs,

die SPD-Fraktion stellt folgende Anträge:

1. **Die Stadt Jülich stellt am Marktplatz die verschiedenen zur Diskussion stehenden Varianten zur Marktplatzgestaltung dar (z.B. in Schaufenstern oder auf Tafeln).**
2. **Die Stadt Jülich stellt dieselben Varianten auch online zur Verfügung.**
3. **Für die Bürgerinnen und Bürger soll es schnellst möglich eine Gelegenheit der Beteiligung geben, um Ihre Meinung zu den Varianten zu äußern. Im besten Fall wird es eine analoge und eine digitale Form geben.**
4. **Das so erprobte Verfahren soll evaluiert werden, um es auch für die weiteren Maßnahmen im Rahmen des Integrierten Handlungskonzepts anwenden zu können.**

Begründung

Die bekannten und üblichen Formate zur Bürgerbeteiligung beim Integrierten Handlungskonzept (InHK) können in dieser Form zur Zeit nicht durchgeführt werden. Gerade beim InHK wird vor allem die Bürgerbeteiligung groß geschrieben und dafür wurde in der Vergangenheit ein großer Aufwand betrieben. Deshalb ist es für die Projekte des InHKs wenig zuträglich die Bürgerschaft nicht, unkontrolliert oder zu spät zu informieren. Dabei kann es zu Fehlern, Missverständnissen und Verbreitung einer vorgefassten Meinung kommen. Die Stadt Jülich muss hier proaktiv handeln, damit sich nicht das Gefühl der Bevormundung bzw. Entmündigung bei den Bürgerinnen und Bürgern einschleicht.

Die bauliche Umsetzung des neuen Marktplatzkonzepts wird von den Jülicherinnen und Jülichern noch viel abverlangt. Aus diesem Grund ist es so wichtig, sie frühzeitig und umfassend zu informieren. Nur mit Transparenz und Teilhabe schaffen wir an dieser Stelle Akzeptanz. Es ist daher dringend geboten, die verschiedenen Varianten zur Marktplatzgestaltung, wie auch bei allen

weiteren Maßnahmen, für die Bürgerinnen und Bürger klar und verständlich darzustellen und das so zeitnah wie möglich. Eine öffentliche Ausstellung der Pläne im Freien ist auch zu Corona-Zeiten möglich. Auch beantragen wir, die Pläne digital zur Verfügung zu stellen. Im besten Fall sind die analoge wie auch die digitale Darstellung miteinander verknüpft und bieten die Möglichkeit zu kommentieren und Ideen zu formulieren.

Mit freundlichen Grüßen

Harald Garding

Fraktionsvorsitzender

